

**Ecole élémentaire de la Musau**  
**PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE 12/11/2021 - 18h00/19h30**

**Présents** : Les parents : Mmes Bouillon, Grissmer, Feger, Ural, Briez

Le représentant de la ville : Mme Zilliox, M. Lehoux

Les enseignants : Mmes Huck, Caspar, Lechner, Alvarez, Giraud, Martin-Hirtz, Noiriel, Obernesser, Strub, Stresser, Englender, M. Hoeltzel

Pour le périscolaire : Mme Huber, M. Ahmed Yahya

La directrice : Mme Kennel

**Absents excusés** : Mmes Giagnorio, Bourgon, Truttmann, Genochio, M. Reiffsteck,

**1. Présentation du conseil d'école et résultats des élections des parents représentants**

Les élections ont eu lieu le 08/10/2021. Il y avait 10 postes à pourvoir. Le taux de participation de cette année atteint 63.37%. Les parents élus sont : Bouillon Tifanie, Feger Magali, Truttmann Jessica, Grissmer Audrey, Ural Teslime, Lux Frédéric, Lux Gwenaëlle, Bourgon Carole et par tirage au sort, Reiffsteck David et Briez Géraldine.

**2. Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 18 juin 2021**

Le procès-verbal du précédent conseil d'école a été approuvé à l'unanimité.

**3. Organisation et fonctionnement de l'école**

L'école accueille 253 élèves répartis dans 11 classes auxquels il faut ajouter 8 élèves dans l'ULIS TSL. Sont également présentes 6 aides éducatives aux élèves en situation de handicap (AESH). Il n'y a pas de volontaire en mission de service civique pour le moment mais le poste reste accessible jusqu'aux vacances de Noël. Le suivi des élèves absents ou des appels téléphoniques reste partiels les lundi et mardi étant donné que la directrice est en classe et qu'il n'y a personne pour prendre le relais. L'aide supplémentaire apportée aux élèves en difficulté n'est pas possible non plus. Certains parents proposent de diffuser l'annonce à nouveau pour tenter de recruter.

Il y a 16 élèves de plus que la rentrée dernière. L'effectif prévu entre les élèves « entrant » et les élèves « sortant » pourrait laisser présager une fermeture de classe l'année prochaine.

Mme Giagnorio est la remplaçante rattachée à l'école. Mme Englender est la maîtresse spécialisée. Elle travaille avec certains élèves en difficulté le lundi et le vendredi matin.

<i>classe</i>	<i>enseignant</i>	<i>effectif</i>	<i>salle</i>
CP	Mme Alvarez	25	1
CP	Mme Lechner	25	2
CE1	Mme Huck	24	5
CE1/CE2	Mme Caspar	13CE1/5CE2	6
CE2	Mme Stresser	20	4
CE2	Mmes Strub et Kennel	21	7
CM1	Mme Giraud	28	9
CM1	Mme Martin-Hirtz	27	11
CM2	Mme Noiriel	27	12
CM2	M. Hoeltzel	27	10
ULIS	Mme Obernesser	11	14
ULIS TSL	Mme Rustenholz	8	13

Des cours d'Enseignement International de Langue Etrangère ont été mis en place (turc) à l'école le vendredi. Ce cours dure 1h30, il est dispensé par un enseignant agrémenté par l'Inspection. Pour le moment les élèves sont accueillis une semaine sur deux. (un groupe de CE et un groupe de CM). Un cours de langue arabe sera probablement mis en place dans les prochaines semaines.

**Protocole sanitaire :**

Cette année il est établi selon 4 niveaux (vert, jaune, orange, rouge). La rentrée s'est faite au niveau jaune puis l'amélioration de la situation sanitaire a permis un passage au vert le 11 octobre pour revenir au niveau jaune depuis la rentrée du 8 novembre.

Par conséquent les élèves portent à nouveau le masque à l'intérieur, il y a des restrictions aux activités physiques et sportives et la limitation du brassage est obligatoire. Les gestes barrière continuent d'être appliqués et font l'objet de rappels réguliers, les accueils du matin et de l'après-midi continuent à se faire en deux temps directement dans le rang, les sorties se font en 2 endroits distincts, les classes ne se croisent pas dans le bâtiment.

La classe de CP de Mme Alvarez a été fermée la deuxième semaine suivant la rentrée car un enfant avait été testé positif. Il n'y a cependant eu aucune contamination au sein de l'école.

Des tests salivaires ont été proposés aux familles le 18 octobre. 56 enfants ont été testés mais il n'y a eu aucun retour positif.

**4. Activités pédagogiques et projets**

Les axes pour le projet d'école 2019/2022 sont les suivants :

- Agir sur le climat scolaire pour encourager le goût de l'effort et favoriser la réussite de chacun.
- Mettre en place les conditions pour améliorer l'accès à la culture.
- Prendre en compte l'hétérogénéité des élèves pour améliorer les compétences dans le domaine de la langue, des mathématiques et des sciences.

Le projet d'école a recueilli un avis favorable du conseil d'école.

CP	Mme Alvarez	Cycle hand-ball, sensibilisation à la santé bucco-dentaire, intervention de la police municipale pour la sécurité routière
CP	Mme Lechner	Cycle tennis, sensibilisation à la santé bucco-dentaire, intervention de la police municipale pour la sécurité routière
CE1	Mme Huck	Projet cinéma, écoutes musicales, cycle sportif « courses »
CE1/CE2	Mme Caspar	Cycle hand-ball
CE2	Mme Stresser	Cycle basket, semaines thématiques (écologie, les libertés...)
CE2	Mmes Strub et Kennel	Visite de l'exposition sur la forêt au musée historique, cycle basket
CM1	Mme Giraud	Cycle basket, Concours « La Marseillaise est à nous »
CM1	Mme Martin-Hirtz	Théâtre « Semeur de rêves », Semaine de la Science, projet biodiversité, cycle basket
CM2	Mme Noiriel	Théâtre « Semeur de rêves », Semaine de la Science, projet biodiversité, cycle basket
CM2	M. Hoeltzel	Devoir de Mémoire, Souvenir Français, sortie au cimetière militaire
ULIS	Mme Obernesser	Introduction d'un projet « Tour du Monde » qui s'étendra sur toute l'année scolaire, inclusions

Le projet *Silence on lit !* se poursuit : 15 minutes de lecture libre chaque jour dans chaque classe.

Plusieurs classes souhaitent participer au dispositif Lire et faire Lire : il s'agit de moments de lecture offerte, par des bénévoles, dans de petits groupes de 6 enfants. Cette action est en attente pour le moment.

Les élections, organisées par la ville pour renouveler le Conseil Municipal des Enfants ont eu lieu en octobre. M. Lehoux précise que les élus participeront bientôt à une journée d'intégration au théâtre.

M. Lehoux annonce que des projets autour des collections du musée historique à destination des élèves se tiendront tout au long de l'année.

Des évaluations nationales ont été passées par les élèves de CP et CE1, en maths et français. Les résultats permettront d'apporter une aide ciblée aux élèves en difficulté au courant du premier trimestre. En milieu d'année il y aura une seconde évaluation, pour les CP uniquement.

Les séances d'APC se dérouleront les mardis avec en plus les jeudis d'octobre et novembre. Cela permet de masser l'aide en début d'année une fois les besoins évalués puis d'alléger l'aide apportée en fin d'année scolaire.

Le Programme de Réussite Educative vient en aide à certains élèves en difficulté 4 fois dans la semaine. Le nombre d'élèves accompagnés est limité à 10 à ce jour à cause du non-brassage des différentes classes.

Un stage de réussite s'est déroulé à l'école des Roses la première semaine des vacances de la Toussaint. Un groupe de 6 CM1/CM2 a pu en bénéficier. Les autres demandes n'ont pas pu être satisfaites.

## 5. Bilan coopérative scolaire

La participation volontaire (= les 10 euros demandés aux familles en début d'année dernière) représente 2195 euros. Ils ont été répartis comme suit :

160 euros par classe pour l'achat de matériel nécessaire aux bricolages (Noël, fêtes des mères, fête des pères, ...) ou pour faire baisser le coût des sorties.

600 euros pour l'affiliation à l'OCCE et l'assurance des élèves

697 euros pour les abonnements à des périodiques pour les élèves

124 euros pour les manneles offerts aux enfants le 6 décembre

20 euros pour l'adhésion au Souvenir Français

100 euros pour l'achat d'un livre offert aux élèves de CP, CE1 et ULIS.

2634 euros ont été redistribués aux élèves, créant un déficit de 440 euros.

Au-delà d'un abaissement du montant d'adhésion à la coopérative pour compenser le confinement, la coopérative a offert à chaque élève un jeu ancien pour un montant total de 1137 euros.

Cette cotisation permet aussi de faire baisser le prix des sorties et de soutenir certains projets particuliers menés dans les classes.

Les projets n'ayant pas pu aboutir l'année dernière la somme demandée cette année est restée à 10 euros au lieu des 15 euros demandés habituellement.

Les enseignants relancent régulièrement les élèves pour le remboursement du matériel acheté par l'école ou pour cette participation volontaire qui est un don. Si les parents ont des difficultés financières ils peuvent en faire part à l'école. S'ils ne souhaitent pas payer la participation volontaire ils doivent l'exprimer clairement. (Mot dans le cahier jaune par exemple)

Actuellement la cotisation de 10 euros n'a pas été réglée pour 11,8% des élèves.

Afin de pouvoir réaliser d'autres actions pour soutenir les finances de la coopérative les parents élus s'interrogent sur l'utilité de créer une association. Cela permettrait d'acheter et de revendre des produits en dégageant un bénéfice à injecter dans la coopérative.

Devant l'augmentation de parents qui ne souhaitent pas payer la participation volontaire, la question du maintien des sorties culturelles (qui sont toujours payantes) se pose pour les années à venir.

## 6. Sécurité

Des exercices de sécurité ont été organisés pour les incendies (évacuation) et les intrusions (confinement) en septembre et octobre. Il y en aura encore 3 au courant de l'année.

## 7. Travaux

Les moquettes ont été retirées des salles 1, 6 et 7 au profit d'un revêtement PVC.

Le garage à vélos pour adultes qui aurait dû être installé est encore en construction. Certains enseignants se demandent si les vélos seront vraiment abrités des intempéries ou des dégradations.

La Direction de l'Aménagement Numérique et des Systèmes d'Information de Haguenau a pris le relais pour la gestion du matériel informatique de l'école durant les vacances de la Toussaint. Un téléphone filaire a été installé dans le bureau de la directrice. Une 3<sup>ème</sup> classe mobile avec des ordinateurs portables a été fournie.

Des enseignants souhaiteraient avoir un ordinateur à demeure en fond de classe pour les élèves.

Une demande avait été faite pour grillager l'abri à vélo des élèves jusqu'en haut. M. Lehoux se renseignera sur la faisabilité.

#### Périscolaire

L'accueil dispose de 28 places le matin, 112 le midi, 70 le soir et 60 le mercredi.

La pause de midi est partagée en 2 services pour la cantine. Les CP/CE1/Ulis en premier puis les CE2/CM1 et CM2.

Plusieurs projets seront menés sur l'année : les techniques de peinture et de dessin, hip-hop, jardin pédagogique, jeux de piste, théâtre, billes, BD, débats, vidéo,... Des séances d'initiation sont prévues. L'accompagnement des enfants fragilisés est également un fil conducteur.

Une demande est faite pour que les menus soient à nouveau affichés à l'extérieur de l'école et consultables sur internet.

Mme Huber annonce que pour fêter les 60 ans du CSC Schuman se tiendra une grande manifestation le 18 juin 2022.

Des parents signalent que les places réservées aux personnes handicapées sont fréquemment occupées par des personnes qui n'en ont pas besoin. Ces personnes prétextent n'en avoir que pour deux minutes pour justifier leur manque de civisme.

La séance se termine à 19h30.

Pour les parents :  
Mme Bouillon

La directrice de l'école :  
Mme Kennel